

Dr. Thomas Portz, Vorsitzender
Stephan Krüger M.A.
Mike Paunovich
Marion Wienholz

CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung 9 - Mülheim
Wiener Platz 2a - 51065 Köln

Gleichlautend an:

Frau Oberbürgermeisterin Henriette Reker
Rathaus Köln

Herrn Bezirksbürgermeister Norbert Fuchs
Bezirksrathaus Köln-Mülheim

CDU-Fraktionsbüro:

Wiener Platz 2a
51065 Köln
Tel.: 0221 - 221 99 305
Mail: Stephan.Krueger@Stadt-Koeln.de

24. April 2021

Anfrage gemäß §4 GO des Rates der Stadt Köln zur nächsten Sitzung der
Bezirksvertretung Mülheim
hier: **Graffiti Krieg Ultras Köln : Ultras Leverkusen**

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,
sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister,

seit mehr als einem Jahr hat sich ein „Graffitiwettkampf“ zwischen Fußballanhängern der Vereine 1. FC Köln und Bayer 04 Leverkusen entfesselt, der sich inzwischen massiv im SB Mülheim auswirkt. Vorwiegend Einrichtungen der öffentlichen Hand bzw. der Stadtmöblierung (Stromkästen, Trafohäuser, Schilderbrücken, Haltestellen usw.) sind betroffen, was z.B. Gefährdungen beinhalten kann (z.B. Ablenkung von Kraftfahrern durch besprühte Autobahnschilderbrücken), aber auch Privateigentum ist betroffen. Die Sprühtätigkeiten sind bereits an vielen Stellen im SB Mülheim, aber auch in anderen Kommunen sichtbar. Insbesondere die Ultras Leverkusen treten dabei vielfach mit einschlägigen Symbolen und Logos hervor, teils auch mit sehr aufwändigen und großflächigen Aufmachungen (z.B. entlang BAB 1, 3 und 59). Beispielbilder fügen wir im Anhang ein. Daher stellen sich für die CDU-Fraktion folgende Fragen:

1. Ist der Verwaltung bekannt, daß im Großraum Köln-Leverkusen ein „Graffiti Krieg“ zwischen Fußballanhängern der o.g. Sportvereine tobt?
2. Steht die Verwaltung dazu im Kontakt mit benachbarten Kreisen und Gemeinden sowie Landesbehörden, da sich die Auswirkungen des Graffiti Krieges auch außerhalb der Städte Köln und Leverkusen insbesondere entlang Autobahnachsen und anderen Verkehrsachsen bis ins Bergische Land sowie Düsseldorf u.a. ziehen?
3. Welche Maßnahmen werden ergriffen, um Privateigentümer und die Öffentliche Hand vor einem weiteren Ausufern, insbesondere der Fußballgraffitis, schützen?

4. Wurden bereits Kontakt zu den Fanbeauftragten der Vereine aufgenommen?
5. Wie steht es insgesamt um die Entwicklung von Graffitikriminalität und Säuberungsmaßnahmen durch KASA seitens der Stadt im Stadtbezirk Mülheim (aktuelle Entwicklung der Fallzahlen seit dem letzten KASA-Bericht 2018 und Abarbeitung durch die Reinigungstrupps)?

Mit freundlichen Grüßen

gez. Dr. Thomas Portz
Fraktionsvorsitzender



Stephan Krüger
CDU-Fraktion

Anlage Beispielbilder (© Stephan Krüger):



1



2



3



4



5



5a



6



7



8



9



10



11



12



Verzeichnis:

- 1 Vor dem Haupteingang Ostfriedhof, Dellbrück, besprüht ca. Sept. 2020
- 2 Schnellweider Straße, Holweide, besprüht Oktober 2020
- 3 Am Bramhoff, Holweide, besprüht Datum unbekannt
- 4 Carl-Carstens-Ring, Leverkusen, besprüht Datum unbekannt
- 5 Berliner Straße/Zeisbuschweg, Dünnwald (5a: Detail Totenkopfflogo),
besprüht Datum unbekannt
- 6 Mülheimer Straße, Leverkusen-Schlebusch, besprüht Datum unbekannt
- 7 Dhünnberg, Leverkusen, besprüht Datum unbekannt
- 8 KVB-Haltestelle Dellbrücker Mauspfad, besprüht ca. Dez. 2020
- 9 dito, besprüht ca. Januar 2021
- 10 dito
- 11 Steyler Straße, Holweide, ca. Dez. 2020
- 12 Colonia Allee, Holweide, besprüht Datum unbekannt